



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

La misión de @FFAAECUADOR no se detiene. Con sus unidades militares a nivel nacional, se han desarrollado operaciones en coordinación con @PoliciaEcuador, con el firme propósito de luchar contra amenazas que afecten la paz y la seguridad.

#NacidosParaSerHeroes

#BloqueDeSeguridad [Ver más](#)



El segundo debate de la reforma al artículo 158 de la Constitución será el jueves en el Pleno. Ecuador 221 informando

El presidente de la Asamblea Nacional, Henry Kronfle, convocó para este jueves, a las 09h00, a la sesión No. 882 del Pleno del Parlamento, con el fin de tramitar en segundo debate del proyecto de reforma parcial al artículo 158 de la Constitución de la República del Ecuador. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Únete al #EncuentroCultural de los#MuseosDeLaDefensa 📺📺.

Nuestro invitado nos contará sobre el Solsticio dediciembre y las tradiciones andinas

📺📺.

Sintonízanos por Radio Midena:

<http://radiomidena.gob.ec> [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#Hoy entre emoción y risas bailamos, cantamos y celebramos la Navidad 🎄🎁 junto a los niños y niñas del "Proyecto de Erradicación del Trabajo Infantil" del @Patronato San José en el Museo #CasaDeSucre. 📺📺 [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

🌟 ¡En la Navidad lo más hermoso es soñar! 🌟

Nuestros pequeños invitados 👶👶 compartieron sus deseos y anhelos para el año 2024 en el árbol del amor y la esperanza del Museo #CasaDeSucre. 🎄❤️📺📺 [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Ocho 'jueces suicidas', por el momento, son ubicados dentro de la organización criminal del caso Metástasis. El Universo

La explotación pericial de cerca de 15 celulares pertenecientes a Leandro Norero, quien antes de su muerte el 3 octubre de 2022 eras investigado por varios delitos relacionados con narcotráfico y lavado de activos, le han permitido a la Fiscalía General del Estado ir dibujando una trama de corrupción que es calificada como una "empresa criminal" que para alcanzar sus metas ilícitas tuvo que contaminar a jueces, fiscales, peritos, funcionarios penitenciarios, abogados, entre otros. [Ver más](#)



Caso Metástasis: juez Emerson C. busca que se le conceda habeas corpus para defenderse en libertad. El Universo

Ante una supuesta privación de la libertad ilegal y arbitraria, el juez de Santo Domingo de los Tsáchilas Emerson C. pide a los jueces de la Sala Laboral de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), María Mier (ponente), Alejandro Magno y Consuelo Heredia, se le conceda un habeas corpus que le permita defenderse en libertad dentro del caso Metástasis. [Ver más](#)



Dos cárceles de máxima seguridad, una en Pastaza y otra en Santa Elena, entre las acciones del Plan Fénix que prevé el Gobierno. El Universo

La ministra de Gobierno, Mónica Palencia, informó que dentro del Plan Fénix se contempla la construcción de cárceles de máxima seguridad en Pastaza y Santa Elena. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>FAE pide la liquidación forzosa de una aseguradora por incumplir indemnización de \$ 2 millones por el daño al radar de Montecristi. El Universo</p> <p>La Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE) pidió a la Superintendencia de Compañías que ejecute la liquidación forzosa de la compañía aseguradora Interoceánica por 'incumplir' con el pago de un valor por \$ 2 millones de indemnización, tras el presunto atentado que sufrió el radar militar ubicado en Montecristi (Manabí). Ver más</p>	
<p>Policía localiza a los tres niños y un adulto que fueron secuestrados en Quevedo. El Universo</p> <p>La Policía Nacional informó la noche de este miércoles que localizó a los tres menores y un adulto que fueron secuestrados esta mañana en el sector Cañalito, vía a Valencia, en Quevedo (Los Ríos). Ver más</p>	
<p>Fiscalía busca vincular en el caso Metástasis a personas que huyeron del país por filtración de información. El Universo</p> <p>A una semana de las primeras detenciones por el caso Metástasis, la Fiscalía General del Estado informó que solicitó una audiencia para vincular en el proceso a "personas que huyeron del país, debido a las filtraciones que se realizaron el mismo día en que iniciaron los operativos". Ver más</p>	
<p>Norero: Prefecto José Villao y exalcalde Daniel Cisneros, mencionados en chats. Primicias</p> <p>La conversación habría ocurrido el 6 de septiembre de 2022. Xavier J., presunto integrante del círculo cercano de Leandro Norero, escribe al narcotraficante que estaba detenido en la Cárcel de Latacunga. Ver más</p>	
<p>Balacera y secuestro de tres niños en un bus escolar de Quevedo, Los Ríos. Primicias</p> <p>Durante la mañana de este 20 de diciembre, se activó una nueva alerta de secuestro en Quevedo, un cantón de Los Ríos azotado por la violencia criminal ligada a las bandas que operan en Ecuador. Ver más Nota Referente: El Telégrafo</p>	
<p>Gobierno va tras el dinero de grupos criminales: "Sicario que no cobra, sicario que no mata" Primicias</p> <p>El Gobierno nacional se ha propuesto "perseguir" el dinero que financia las estructuras criminales que operan en el país, como una medida para combatir los hechos delictivos y la escalada de violencia en Ecuador. Ver más</p>	
<p>Caso Metástasis: Contacto de Wilman Terán y control de la Corte, en el tercer paquete de chats. Primicias</p> <p>En las conversaciones entre Norero y su abogado Cristian Romero se comparte el contacto de Wilman Terán, entonces juez de la Corte Nacional de Justicia y quien ahora es presidente del Consejo de la Judicatura. Ver más</p>	
<p>Juez involucrado en el caso Metástasis también busca un habeas corpus. Primicias</p> <p>Otro de los 31 detenidos dentro del caso Metástasis, en el que la Fiscalía ha revelado una serie de chats polémicos, ha pedido una medida de habeas corpus, este 20 de diciembre. Se trata del juez de Santo Domingo Emerson Curipallo. Ver más</p>	
<p>Cuatro implicados en triple asesinato fueron detenidos en Esmeraldas. Primicias</p> <p>Miembros de las Fuerzas Armadas detuvieron a cuatro integrantes del grupo de delincuencia organizada 'Los Fantasmas', quienes presuntamente estarían implicados en un triple asesinato en la ciudad de Esmeraldas, ocurrido en la madrugada del 19 de diciembre. Ver más</p>	
<p>Presidenta de la Corte de Guayas: "Nombramiento de Mayra Salazar vino de Quito" Primicias</p> <p>La presidenta de la Corte Provincial de Justicia de Guayas, Fabiola Gallardo, se desmarca de quien fue la analista de Comunicación de su despacho, Mayra Salazar, procesada en el caso Metástasis por sus relaciones con el narcotraficante Leandro Norero. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Según chats, Ronny Aleaga, alias 'Ruso', habría sido el operador de Norero y sus aliados en la Asamblea. Primicias</p> <p>Los detalles de los tentáculos de Leandro 'El Patrón' Norero siguen destapándose. La Fiscalía publicó nuevos chats entre Xavier Jordán, ligado a un supuesto caso de corrupción hospitalaria, y el narcotraficante. Ver más</p>	
<p>Niegan Habeas Corpus para juez involucrado en el caso Metástasis. Primicias</p> <p>Un Tribunal de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) negó este miércoles, 20 de diciembre de 2023, el pedido de habeas corpus solicitado por el juez de Santo Domingo, Emerson Curipallo, quien guarda prisión preventiva por el Caso Metástasis. Ver más</p>	
<p>Así aparece Xavier Jordán, el supuesto socio de Norero, en los chats del caso Metástasis. Primicias</p> <p>La Fiscalía continúa revelando los chats encontrados en los 15 teléfonos de Leandro Norero. Esos equipos fueron encontrados en la Cárcel de Latacunga, donde el narcotraficante fue asesinado en octubre de 2022. Ver más</p>	
<p>En la cárcel, Norero se sentía 'director' y hasta llevaba chanchos para festejos. Primicias</p> <p>El narcotraficante Leandro Norero se jactaba de controlar la cárcel de Cotopaxi, donde estaba recluido hasta que fue asesinado en octubre de 2022. Así consta en los chats extraídos de su teléfono y que forman parte del expediente de la Fiscalía General del Estado en el caso Metástasis. Ver más</p>	
<p>Grupos ecuatorianos, entre los nuevos actores en ascenso en el narcotráfico mundial. Primicias</p> <p>El mercado de la cocaína está cambiando. Aunque Colombia sigue siendo el mayor productor de esta droga, otros actores internacionales comienzan a ganar protagonismo en la fabricación y distribución. Ver más</p>	
<p>Corte Nacional de Justicia soluciona vacío legal sobre tabla de drogas. Primicias</p> <p>La Corte Nacional de Justicia (CNJ), a través de una resolución del Pleno, solventó el vacío legal que fue generado por la decisión del presidente de la República, Daniel Noboa, de eliminar la denominada tabla de consumo drogas. Ver más</p>	
<p>Efecto colateral: Los chats de Norero revelan supuestos 'favores' a figuras políticas. Primicias</p> <p>Los chats entre el capo Leandro Norero y sus colaboradores develan los contactos, menciones o vínculos de esa red con ciertas figuras políticas y autoridades del país. Entre ellos, hablan de supuestos pagos para obras públicas, campañas electorales y otros 'favores'. Ver más</p>	
<p>Leandro Norero recibía favores del exdirector del SNAI, 'Pablito' Ramírez. Primicias</p> <p>"El que me ayudó es el general Pablo (Ramírez), se porta bien conmigo", le contaba Lina Romero a Leandro Norero, su esposa, al hablar del exdirector del Servicio de Atención a Privados de la Libertad (SNAI), según contó la fiscal Diana Salazar en la audiencia por el caso Metástasis, el 14 de diciembre. Ver más</p>	
<p>Caso Metástasis: Jordán impulsa demanda civil contra la fiscal Salazar en EE. UU. Expreso</p> <p>De señalado a acusador. La defensa del prófugo de la justicia ecuatoriana Xavier Jordán informó del inicio de acciones legales en contra de la fiscal Diana Salazar. Él es salpicado por el caso Metástasis, que indaga la incrustación del narcotráfico en el Estado. Ver más</p>	
<p>Caso Metástasis: Fiscalía desvirtúa demanda civil presentada por Jordán. Expreso</p> <p>La Fiscalía General del Estado (FGE) desvirtuó este 20 de diciembre la demanda civil presentada por la defensa del prófugo de la justicia ecuatoriana, Xavier Jordán. Según el Ministerio Público, esta amenaza no detendrá su trabajo en el caso Metástasis. Ver más</p> <p>Nota Referente: Primicias</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Colin Armstrong: así fue su liberación tras casi cuatro días de su secuestro. Expreso Un ciudadano extranjero y ocho ecuatorianos fueron aprehendidos por su presunta participación en el secuestro del excónsul honorario del Reino Unido en Ecuador, el empresario Colin Armstrong, ahora liberado, informó el comandante general de la Policía, César Zapata. Ver más</p>	
<p>Más de 20 directores del Consejo de la Judicatura fueron removidos. Expreso El personal de confianza del expresidente del Consejo de la Judicatura, Wilman Terán, fue removido de su cargo. El titular encargado, Álvaro Román, junto con los vocales Fausto Murillo y Yolanda Yupangui, decidieron cesar de sus funciones a 22 directores. Ver más</p>	
<p>Caso Metástasis: chats de Norero revelan planes para atentar contra periodistas. Expreso Planeaban callar al mensajero, no el mensaje. Los chats de Leandro Norero, difundidos por la Fiscalía General del Estado (FGE) en el denominado caso Metástasis, también revelan la inconformidad del capo del narcotráfico asesinado con la prensa y su trabajo sobre él. Ver más</p>	
<p>Leandro Norero entregó \$ 30 mil a un agente policial para arreglar unas patrullas. Expreso Le pedía ayuda para pagar sus cuentas. En los chats publicados por la Fiscalía, con los que se ha tejido el caso Metástasis, se sigue revelando cómo el narcotráfico tenía línea directa y financiaba a ciertos agentes policiales en servicio activo. A algunos, de manera indirecta. Ver más</p>	
<p>Nueve detenidos por el secuestro de Armstrong. Expreso Un ciudadano extranjero y ocho ecuatorianos fueron aprehendidos por su presunta participación en el secuestro del empresario Colin Armstrong, ex cónsul honorario del Reino Unido en Guayaquil, ahora liberado, informó el comandante general de la Policía, César Zapata. Según la Policía, Armstrong fue liberado aproximadamente a las 23:50 del martes 19 de diciembre en el cantón Rocafuerte, en Manabí. Ver más</p>	
<p>¿GTA San Andreas versión Guayaquil? Un hombre roba en bicicleta con un fusil. Expreso Una raya más al tigre. Un acto delincuenciales insólito se registró la mañana de este miércoles 20 de diciembre en el sur de Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Tres personas, entre ellas dos presos, intentaron ingresar armas y otros objetos a la cárcel de Cotopaxi. Vistazo Tres personas fueron aprehendidas al ser sorprendidas cuando intentaban ingresar armas y demás objetos a la cárcel de Cotopaxi, este miércoles 20 de diciembre de 2023. Ver más Nota Referente: Primicias</p>	
<p>Caso Metástasis: Cristian Romero, abogado de Leandro Norero, pone condición a Fiscalía para colaborar. Vistazo Los chats descubiertos en el celular del capo de alias "El Patrón" revelaron su estrategia delictual para evadir a la justicia, con el apoyo de un grupo estructurado, entre los que se cuentan jueces, fiscales, funcionarios del Consejo de la Judicatura y del SNAI, abogados en libre ejercicio y otros. Ver más</p>	
<p>Ex Jefe de Criminalística de Esmeraldas y su esposa son condenados por violación a una joven de 19 años. Vistazo El primero fue sentenciado a cumplir diecinueve años de prisión; mientras que su cónyuge está condenada a la pena máxima agravada de veintinueve años cuatro meses de privación de la libertad, puesto que ella conocía con anterioridad a la víctima, una joven de 19 años, alumna de su academia de estética. Ver más</p>	
<p>¿Quién es Mayra Salazar? La funcionaria que hablaba con Leandro Norero y buscaba jueces 'suicidas' Vistazo Los chats liberados por la Fiscalía de los celulares de Leandro Norero (alias 'El Patrón') evidencian que el narcotraficante fallecido dominaba a algunos jueces a cambio de sobornos y para ello, contaba con la ayuda de varias personas como Mayra Salazar. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Policía Nacional y Fuerzas Armadas ejecutaron diversos operativos en Ecuador. El Telégrafo Patrollajes móviles ejecutados por personal de las Fuerzas Armadas y de la Policía Nacional, en el sector 50 casas, Esmeraldas, permitieron la aprehensión de cuatro integrantes del grupo de delincuencia organizada 'Los Fantasmas'. Ver más</p>	
<p>Nuevo chat de Norero muestra nexos con jueces y policías; también revela planes para atentar contra periodistas. El Telégrafo El narcotraficante Leandro Norero mantuvo comunicación con altos jefes policiales de Guayas. Así lo revelan los chats que la Fiscalía tienen en su poder por el caso Metástasis. La entidad realizó una nueva publicación de conversaciones que alias "el patrón" mantuvo con abogados, jueces, agentes y políticos. Ver más</p>	
<p>Leandro Norero es uno de los 500 muertos en cárceles cuyos asesinos siguen sin sentencia. La Hora Las matanzas carcelarias entre 2021 y 2023 suman cerca de 500 muertos. La impunidad es tal, que ni sobre el asesinato del poderoso narcotraficante Leandro Norero hay pistas. Ver más</p>	
<p>67 armas y 34 celulares decomisados en la cárcel de Ibarra. La Hora Una vez dentro del centro de privación de libertad ubicado en la ciudad de Ibarra, los uniformados recorrieron una a una las celdas donde están reclusas alrededor de 560 personas, a pesar de que la capacidad de los espacios, según el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI), es para 302 personas. Ver más</p>	
<p>Refuerzo policial y militar durante la festividad navideña. La Hora Para garantizar el orden y la tranquilidad en este feriado de Navidad, los integrantes de la Mesa de Seguridad se reunieron para planificar el despliegue del personal para evitar hechos delictivos en Santo Domingo de los Tsáchilas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR A través del Cuerpo de Ingenieros del Ejército siempre trabajando en beneficio y desarrollo de los ecuatorianos. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR a través de @FTCEsmeraldas, demuestra nuestra espíritu de solidaridad en la #Guacharaca sector de alta conflictividad social, estas actividades se realizan a fin de regalar sonrisas y bienestar a familias de la frontera norte. Cortesía. @teamazonasec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Pastaza @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador poniendo en ejecución el #BloqueDeSeguridad, en el sector #MadreTierra, durante el allanamiento a una vivienda se encontró aproximadamente 5 kilogramos de SCSF aparentemente (marihuana). #FFAAContigoEC Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Tulcán El #BloqueDeSeguridad conformado por @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador intensifican operaciones interagenciales para desarticular las bandas delictivas y el narcotráfico en todo el territorio nacional. Cortesía: @TelemarEsmeraldas Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR y @Policia Ecuador como parte del #BloqueDeSeguridad hallaron un acople clandestino conectado a la línea de transporte de derivados de hidrocarburos. Cortesía : @TelemarEsmeraldas Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas fueron aprehendidos cuatro integrantes de un GDO, quienes serían los presuntos responsables de un triple asesinato, ocurrido ayer martes 19 DIC 023, en la madrugada. Entre los indicios existen armas y munición. Labor coordinada con @FFAAE Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Imbabura @FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador, esta madrugada realizó operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el centro de privación de libertad de Imbabura N°1 decomisando gran cantidad de artículos no autorizados. #FFAAContigoEC Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Quito En el complejo ministerial se realizó el pase del Niño y la Celebración de la Santa Misa de la Navidad que congregaron al personal militar, servidores públicos y trabajadores públicos de las @FFAAECUADOR Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Campana Sonrisa Amazónica llega a la parroquia de Dayuma Orellana Con motivo de las festividades de Navidad, la campaña Sonrisa Amazónica de la Brigada de Selva N.º 19 Napo llegó a la comunidad Nuevo Amanecer de la parroquia Dayuma, donde entregaron juguetes y caramelos a niños, jóvenes y adultos, así como la realización de actividades recreativas, este acto estuvo cargado de alegría y generó sonrisas entre los asistentes. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Se aprehende a 4 integrantes del GDO Los fantasmas en Esmeraldas #Esmeraldas Durante patrullajes móviles ejecutados en el sector de 50 Casas sur de Esmeraldas, 4 individuos al notar la presencia militar intentan huir realizando disparos, ante la situación se procede a la persecución y son aprehendidos en una vivienda, los individuos pertenecerían al GDO “Los Fantasmas” y se dedicaban en el lugar al delito de extorsión, sicariato y secuestro, los aprehendidos corresponden a los nombres de: - J.F.A.F alias “Corazao” cabecilla del GDO. - D.J.G.V alias “La Guaña” - E.N.G alias “La Bestia” - A.L.C.J Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Ejercito Ecuatoriano decomisa SSCF y aprehende a dos ciudadanos en el Puyo Puyo El Batallón de Operaciones Especiales en Selva N°47 Iwias en apoyo a Policía Nacional allanaron una vivienda ubicada en el sector de la Moravia, como resultados de la operación se obtuvo la aprehensión de dos personas y el decomiso de 2.5kg marihuana, 400 gr de pasta base de cocaína y una carpeta panfletos relacionados con el GDO Los Choneros. El sitio era utilizado para el expendio de SSCF modalidad microtráfico; Seguimos trabajando para garantizar la seguridad ciudadana y erradicar todo tipo de acto ilícito. #EjércitoECU Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU Saludo de Navidad y Año Nuevo del comandante general del Ejército, general de brigada Fernando Adatty Albuja. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>@EjercitoECU Se intensifican operaciones contra la minería ilegal en #Gualaquiza. Morona Santiago Mediante información de inteligencia militar, el Batallón de Selva N.º 63 Gualaquiza junto @ARC_EnergiaEc realizaron una operación... Mostrar más Ver más</p>	
<p>@eiwiasecu Modulo de Empleo de Armas con el personal de Aspirantes a Soldado Iwia de 2do Año Militar. #EjercitoECU #NoParamos #FFAAContigo Ver más</p>	
<p>@centro_ejercito 20 de diciembre 1820 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador SEIS DETENIDOS CON COMBUSTIBLE FRENTE A GALÁPAGOS #Galápagos La #ArmadaEcuatoriana aprehendió a 06 ciudadanos de nacionalidad ecuatoriana con 69 bidones de 18 galones de combustible aproximadamente 1242 galones a 240 millas de #SanCristóbal. #Yosoynaval #SiempreArumbo Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador ec ¡NUEVA CÁPSULA HISTÓRICA DEL DÍA! ec 📍 ¡Zarpamos hacia una travesía histórica! 📍 La Armada del Ecuador presenta la nueva Cápsula del Día: "Primer Infante de Marina paracaidista". #SiempreArumbo #YosoyNaval #EstamosParaServir #Historias Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador 📍 LANZAMIENTO DE MARINA #Manabí La #ArmadaEcuatoriana a través de la Capitanía de Puerto de Manta realizó el lanzamiento oficial de Marina, imagen que sintetiza la inclusión de la mujer en la Armada del Ecuador, encargada de difundir las actividades marítimas nacionales. Ver más</p>	
<p>@ESPEU 📄 Nuevo artículo publicado 📄 Léelo completo aquí: https://doi.org/10.1371/journal.pntd.0011777 #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años. Ver más</p>	
<p>@ESPEU Nuevo libro 📖 Fundamentos del aire acondicionado del automóvil. #YoSoyESPE #ComunidadESPE #ESPE101años Ver más</p>	

COYUNTURA





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Noboa enviará la reforma energética "esta tarde", dice la asambleísta Valentina Centeno. Primicias</p> <p>Una vez que el presidente Daniel Noboa logró la aprobación de su primera ley económica urgente, la reforma tributaria, el Ejecutivo ya se prepara para enviar un segundo proyecto a la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>Empresa española invertirá USD 200 millones para construir centrales hidroeléctricas en Ecuador. Primicias</p> <p>La compañía española Ecoener invertirá USD 200 millones en la construcción de dos centrales hidroeléctricas fluyentes en Ecuador. El anuncio se hace en un contexto en el que Ecuador enfrenta cortes de luz, desde hace dos meses. Ver más</p>	
<p>Ministro de Economía: "Se necesitan USD 4.000 millones para pasar el primer bache" Primicias</p> <p>El ministro de Economía, Juan Carlos Vega, llegó a Guayaquil este 20 de diciembre para destacar los beneficios de la Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo aprobada por la Asamblea el martes con 107 votos a favor. Ver más</p>	
<p>Así atenderán los bancos en el feriado de Navidad y de Fin de Año 2023. Primicias</p> <p>La Asociación de Bancos Privados (Asobanca) informó que la atención presencial de la banca en Ecuador será solo en las oficinas que tienen horario diferido, durante el feriado de Navidad, el lunes 25 de diciembre y el feriado de Año Nuevo, el lunes 1 de enero de 2024. Ver más</p>	
<p>Reforma tributaria de Daniel Noboa se publicó en el Registro Oficial y ya está vigente. Primicias</p> <p>La reforma tributaria denominada Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo, que fue aprobada el 19 de diciembre de 2023 en la Asamblea Nacional, fue publicada en el Registro Oficial la tarde del 20 de diciembre de 2023. Con esto, la ley ya entró en vigencia. Ver más</p>	
<p>Comisión de Fiscalización comienza el trámite del juicio político contra Esteban Bernal. Primicias</p> <p>La Comisión de Fiscalización avocó conocimiento del juicio político en contra del exministro de Inclusión Económica y Social, Esteban Bernal. Con esto, comenzará el primero de los procesos que estaban represados desde la anterior Asamblea. Ver más</p>	
<p>Presidente Daniel Noboa envía proyecto de ley energética a la Asamblea. Primicias</p> <p>El presidente de la República, Daniel Noboa, envió a la Asamblea Nacional para debate y aprobación el proyecto de Ley Orgánica de Competitividad Energética, con calificación de "urgente" en materia económica. Ver más</p>	
<p>Contraloría revisará declaraciones patrimoniales de exfuncionarios de Guillermo Lasso. Primicias</p> <p>El contralor General del Estado, Mauricio Torres, anunció que desde enero de 2024 arrancarán revisiones a los ingresos patrimoniales de exministros, exsecretarios y exgerentes de empresas públicas del Gobierno del expresidente, Guillermo Lasso. Ver más</p>	
<p>Verónica Abad entregó sus credenciales para ejercer su misión por la paz en Israel. Vistazo</p> <p>La vicepresidenta Verónica Abad entregó sus cartas credenciales al Gobierno de Israel, lo que la habilita para ejercer sus funciones como embajadora extraordinaria y plenipotenciaria del Ecuador. Ver más</p>	
<p>Eduardo Franco, exabogado de Jorge Glas: Estoy seguro de que el gobierno de Daniel Noboa sí le dará el salvoconducto al exvicepresidente. El Universo</p> <p>El exvicepresidente Jorge Glas se refugió en la Embajada de México en Quito porque teme por su vida si regresa a prisión. Su exabogado Eduardo Franco Loor justificó de esa forma la solicitud de asilo diplomático que realizará formalmente el exfuncionario la tarde de este miércoles, 20 de diciembre, con base en la Convención de Asilo Diplomático de Caracas de la Organización de Estados Americanos (OEA). Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>La Conaie considera que la Ley de Eficiencia Económica se aprobó ‘sin un análisis adecuado de los perjuicios que acarreará para el pueblo ecuatoriano’ El Universo La Confederación de Nacionalidades Indígenas del Ecuador (Conaie) emitió un comunicado este miércoles 20 de diciembre, donde expresa su rechazo a la Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo, la primera ley del gobierno de Daniel Noboa, que fue aprobada el martes por la Asamblea Nacional, con 107 votos. Ver más</p>	
<p>Ministro de Economía: Todos tenemos que pagar parte de la cuenta para sacar adelante este país, El Universo La Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo tiene contento al Gobierno y aunque el ministro de Economía, Juan Carlos Vega, dijo que están conscientes de los problemas que ya enfrentan los sectores productivos en materia de inseguridad y sus nuevas preocupaciones por la reforma tributaria, señaló que “todos tenemos que pagar parte de la cuenta para sacar adelante este país”. Ver más</p>	
<p>Ley de Eficiencia Económica ya está publicada en el Registro Oficial, estos son los cambios en impuestos y normas que entran en vigencia. El Universo La Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo fue publicada este 20 de diciembre del 2023 en el Registro Oficial y con ello entró en vigencia. Ver más</p>	
<p>Siete días para que la Corte Nacional de Justicia proponga a sus candidatos para elegir al presidente del Consejo de la Judicatura. El Universo La elección de dos nuevos vocales principales del Consejo de la Judicatura (CJ) dependerá de las decisiones que tome la justicia ordinaria alrededor de las investigaciones de presuntos casos de corrupción de dos exconsejeros y, de la terna que envíe la Corte Nacional de Justicia (CNJ), tras la renuncia de Wilman Terán al cargo. Ver más</p>	
<p>Análisis del tratado de libre comercio con China comienza con cuestionamientos en la Asamblea Nacional. El Universo El análisis del Tratado de Libre Comercio con la República Popular de China se inició en la Asamblea Nacional con cuestionamientos por parte de los legisladores que integran la mesa de Relaciones Internacionales y Movilidad Humana de la Asamblea Nacional. Ver más</p>	
<p>Jorge Glas aún no presenta oficialmente su pedido de asilo a México. Expreso La defensa del exvicepresidente Jorge Glas, Eduardo Franco Loor, adelantó a EXPRESO que el "huésped" de la Embajada de México en Quito, tramita desde este 20 de diciembre de 2023, el asilo político en la nación Azteca. Pero aún no se ha comunicado oficialmente al gobierno de ese país. Ver más</p>	
<p>Jorge Glas pedirá asilo diplomático a México, confirma su abogado. Expreso El exvicepresidente de Ecuador Jorge Glas (2013-2018), que se encuentra en calidad de "huésped" en la Embajada de México en Quito, pedirá este miércoles 20 de diciembre asilo diplomático a ese país, confirmó a EFE su abogado, Eduardo Franco Loor. Ver más</p>	
<p>Aquiles Álvarez dice que se investigará a exfuncionarios de la ATM por salvataje. Expreso Que se está conformando una comisión para investigar el destino del salvataje entregado al sistema de transporte urbano Metrovía en la administración de Cynthia Viteri, adelantó el alcalde de Guayaquil, Aquiles Álvarez. Ver más</p>	
<p>Con el exministro Bernal se empiezan a despachar los juicios políticos represados. Expreso El segundo vicepresidente de la Asamblea Nacional, Ecoener Recalde, de la oficialista Alianza Democrática Nacional (ADN), será el interpelante del exministro de Inclusión Social, Esteban Bernal, en el juicio político en su contra, tal como resolvió el pleno en días pasados. Ver más</p>	
<p>Caso Glas: el correísmo baja presión en la Asamblea y la pasa al Ejecutivo. Expreso En la Asamblea Nacional, la estrategia pierde fuerza. Todo apunta a que el correísmo no dará este 21 de diciembre de 2023 demasiada pelea en su afán de blindar al exvicepresidente Jorge Glas, negando la autorización para que sea llamado a juicio por el supuesto delito de peculado. Las fuerzas están puestas en lo diplomático. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Jorge Glas, y cinco exfuncionarios correístas solicitaron, en su momento, asilo político a México. La Hora</p> <p>Jorge Glas, exvicepresidente de la República, refugiado en la embajada de México en Ecuador desde el 17 de diciembre de 2023, se sumó a una lista de, al menos cinco exfuncionarios correístas que, desde 2019 han solicitado asilo político al gobierno del presidente de ese país, Manuel López Obrador. Ver más</p>	
<p>La Asamblea decidirá sobre juicio a Glas, bajo dirección correísta. La Hora</p> <p>La correísta Viviana Veloz, primera vicepresidenta de la Asamblea Nacional, instalará a las 16:00 de hoy, 21 de diciembre de 2023, una sesión plenaria para conocer y resolver la consulta del juez de la Corte Nacional de Justicia (CNJ), Luis Rivera, sobre la pertinencia de que el exvicepresidente Jorge Glas sea o no enjuiciado penalmente por el presunto delito de peculado en el caso "Reconstrucción de Manabí". Ver más</p>	
<p>Críticas por imprecisiones en el nuevo Código de Ética de Daniel Noboa. La Hora</p> <p>Falta de detalle en el desarrollo de los conflictos de interés, la sintetización del texto y la falta de un responsable para la ejecución de la reglamentación son algunas de las observaciones realizadas por Luis Verdesoto y Ana Belén Cordero. Ver más</p>	
<p>El 2024 es una gran oportunidad para dar un impulso adicional a las exportaciones. La Hora</p> <p>Se deben aprobar lo antes posible en la Asamblea, los acuerdos comerciales con China, Costa Rica y Corea del Sur que, junto a las zonas francas, podría ser un shock de competitividad. Ver más</p>	
<p>Eduardo Peña es el nuevo presidente del Consejo Directivo del IESS. Radio Pichincha</p> <p>Este miércoles 20 de diciembre del 2023, a través del Decreto Ejecutivo No. 87, el presidente de la República, Daniel Noboa, designó a Eduardo Antonio Peña Hurtado como representante principal de la Función Ejecutiva ante el Consejo Directivo del Seguro Social. Reemplazará a Alfredo Ortega. Ver más</p>	
<p>Wilman Terán renuncia a la Presidencia de la Judicatura. El Telégrafo</p> <p>Wilman Terán renunció a la presidencia de la Judicatura. Este 20 de diciembre del 2023 se conoció la carta con la que informa sobre su decisión con carácter de irrevocable. Actualmente enfrenta un proceso judicial por su vinculación en el caso Metástasis. Ver más</p>	
<p>Contraloría analizará el patrimonio de Guillermo Lasso en 2024. El Telégrafo</p> <p>El análisis de las declaraciones patrimoniales del expresidente Guillermo Lasso y funcionarios de su Gobierno se incluirán en el plan de trabajo 2024 de la Contraloría. Este 20 de diciembre del 2023, el contralor Mauricio Torres acudió a la Comisión de Fiscalización de la Asamblea y se pronunció sobre el tema. Ver más</p>	
<p>Segundo proyecto económico-urgente del Ejecutivo llegó a la Asamblea. El Telégrafo</p> <p>El segundo proyecto económico-urgente del Gobierno llegó a la Asamblea Nacional. La noche de este 20 de diciembre del 2023, el Parlamento informó que el oficio con el proyecto de normativa fue ingresado ya al Legislativo. Ver más</p>	

OPINIÓN

<p>Finalmente. Francisco Rosales Ramos. El Comercio</p> <p>Lo que era vox populi: los vínculos entre la administración de justicia y los grupos delincuenciales, especialmente los ligados con el narcotráfico, se hicieron evidentes por la valentía y decisión de la fiscal general, Diana Salazar. Ver más</p>	
<p>Palabras que inspiran. Fausto Segovia Baus. El Comercio</p> <p>El Diario El Comercio, en la década de los sesenta, publicó el suplemento dominical "Hablemos", que significó un referente para el público ecuatoriano. Aún conservo los ejemplares que coleccioné, y una sección especial que motiva este artículo. Ver más</p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>¿Se decolora la segunda ‘marea rosa’? Miguel Ángel Martínez Meucci * El Universo ¿Qué ha pasado con la «marea rosa»? Los resultados de los principales procesos electorales que tuvieron lugar en América Latina durante 2023 parecen reforzar la tendencia predominante durante este siglo, que suele otorgar la victoria a las oposiciones. Ver más</p>	
<p>Paz, un bien público fundamental. María Fernanda Cobo M. El Universo Es en tiempos de guerra, violencia y dolor cuando la paz se fortalece como un valor humano y social; como un principio de vida y de comunidad; como un fundamento de la existencia individual y la convivencia ciudadana. Ver más</p>	
<p>La queremos viva. Mariana Velasco. La Hora Lo ocurrido en nuestro país, la madrugada del 14 de diciembre es histórico. El operativo Metástasis, nunca antes visto, es el de mayor calado que la Fiscalía y Policía hayan realizado. La fiscal, Diana Salazar Méndez, ha tocado todas las alarmas al abrir la caja de Pandora, donde la putrefacción del sistema político y judicial, no puede ni debe ser indiferente a nadie. ¿Cuál será el accionar de la Asamblea Nacional, de la Corte Nacional de Justicia y del gobierno de Daniel Noboa? Ver más</p>	
<p>El éxodo. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora Los países se vacían de sus gentes por diversas razones; muchas de ellas tienen que ver con lo económico, cuando quienes emigran buscan un mejor futuro. Sin embargo, también hay otros ingredientes, que tienen que ver con temas como la seguridad, la violencia imperante en sus territorios de origen, la guerra y, ahora, un nuevo tema que es el cambio climático y la fragilidad de las poblaciones frente a los embates de la naturaleza o también a prolongados períodos de sequía y al agostamiento de los suelos, como vemos que está pasando en la actualidad. Ver más</p>	
<p>Cómo el poder cambia a las personas. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora Cuando las personas llegan a una posición de poder, con seguridad cambian, no necesariamente para mal o bien, pero definitivamente ocurre un cambio personal. Ver más</p>	
<p>Presidente o presidentito. Rubén Montoya. Expreso La historia de Latinoamérica es implacable y nos obliga a verla sin delicadeces. Muestra, por ejemplo, la insólita frecuencia con que elegimos de presidentes a vulgares ladrones... o a pendejos. Más o menos en ese orden. Con alguna excepción, cada tanto, que confirma nuestra desgraciada regla. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del Grupo de Fuerzas Especiales N° 53 Rayo encuentra acople clandestino conectado a la línea de transporte de derivados de hidrocarburos (gasolina blanca) en el sector de la Mitad de Mundo, cantón Lago Agrio. En Tulcán a través de la Brigada de Infantería N° 31 Andes se decomisó 180 kilos de marihuana que estaban ocultos entre varios bultos de naranjas. Telemar Digital Ver más</p>	
<p>Policía y FF. AA. trabajan en un 'bloque de seguridad' – TVC 20-dic-2023 Medida busca frenar las acciones delictivas en zonas peligrosas. Ver más</p>	



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 21 de diciembre 2023

<p>Galápagos considerada la "Gasolinera del Pacífico" según la policía. Mención Armada Ecuavisa 20-dic-2023</p>	
<p>César Zapata expresó que ejecutará operativos en áreas crónicas. Mención FF.AA. OromarTV 20-dic-2023 La Policía Nacional informó sobre la nueva estrategia de seguridad que arrancó a finales de noviembre, además, la fuerza pública tiene un cronograma de inspecciones en los puertos. Ver más</p>	
<p>Armada decomisó 1.242 galones de combustible en altamar Teleamazonas 20-dic-2023</p>	
<p>Decomiso de 180 paquetes de marihuana ocultos en bultos de naranjas. Mención FF.AA. Teleamazonas 20-dic-2023</p>	
<p>Vicepresidenta Abad entregó credenciales al gobierno de Israel – OromarTV 20-dic-2023 La vicepresidenta, Verónica Abad, cumplió con la entrega de sus cartas credenciales al gobierno de Israel, asumiendo el papel de embajadora por la paz en ese país, Abad, compartió este hecho a través de sus redes sociales. Ver más</p>	